



KONFERENZ DER KANTONSREGIERUNGEN
CONFERENCE DES GOUVERNEMENTS CANTONAUX
CONFERENZA DEI GOVERNI CANTONALI
CONFERENZA DA LAS REGENZAS CHANTUNALAS

Aux médias

Sandra Maissen, nouvelle directrice de la Fondation ch et secrétaire générale de la CdC

Les gouvernements cantonaux confirment la poursuite du mandat pour la CdC

Le 17 novembre 2008, le Comité directeur de la Fondation ch a élu sa nouvelle directrice à l'unanimité en la personne de Sandra Maissen. Aujourd'hui, l'Assemblée plénière de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC) a confirmé que la directrice la Fondation ch sera également, comme c'était le cas jusqu'à présent, secrétaire générale de la CdC. Par ailleurs, l'Assemblée plénière s'est prononcée contre l'initiative du PS pour des impôts équitables.

Suite à l'élection de Canisius Braun en tant que secrétaire d'Etat du canton de St-Gall, le poste de directeur de la Fondation ch pour la collaboration confédérale et de secrétaire de la CdC a été mis au concours. Un comité électoral mixte, composé de conseillers d'Etat (les deux présidents de la Fondation ch et de la CdC, un représentant du Comité directeur de la Fondation ch et un représentant du Bureau de la CdC ainsi que le représentant du Tessin dans ces deux directoires), a procédé à une présélection des candidatures et proposé au Comité directeur de la Fondation ch d'élire Mme Sandra Maissen. Cette élection a eu lieu le 17 novembre 2008 à l'unanimité.

Sandra Maissen travaille en tant qu'avocate chez PricewaterhouseCoopers depuis sept ans dont deux à l'étranger. Elle occupe actuellement la fonction de General Counsel suppléante, membre du département Opérations et cheffe du service juridique auprès de l'"Office of the General Counsel" (OGC) de PricewaterhouseCoopers Suisse à Zurich. Auparavant, Mme Maissen a été secrétaire générale de l'Espace Mittelland et a travaillé pendant trois ans à l'Institut du fédéralisme à l'Université de Fribourg (cf. CV en annexe).

Canisius Braun quitte la Fondation ch et la CdC à la fin de l'année et prend ses nouvelles fonctions de secrétaire d'Etat au canton de St-Gall dès le 1er janvier 2009. Sandra Maissen n'intégrera son poste de directrice de la Fondation ch et de secrétaire générale de la CdC probablement pas avant le 1er juin 2009. Dans l'intervalle, la CdC sera dirigée par Roland Mayer, chef du Service des affaires extérieures et secrétaire général suppléant au secrétariat de la CdC. Les affaires de la Fondation ch resteront du ressort de Canisius Braun jusqu'à l'entrée en fonction de Mme Maissen.

Non à l'initiative du PS pour des impôts équitables

L'autonomie fiscale est une composante essentielle, garantie par la Constitution fédérale, de la souveraineté des cantons et des communes. L'initiative du PS pour des impôts équitables remet en question ce pilier central du fédéralisme suisse dans la mesure où elle entend limiter au niveau matériel la concurrence fiscale qui en est le corollaire. La concurrence entre collectivités publiques contribue de manière décisive au maintien de la Suisse en bonne place dans la compétition internationale entre sites économiques. L'initiative affaiblirait la capacité concurrentielle de la Suisse.

Les garde-fous nécessaires à une concurrence équitable et transparente existent déjà aujourd'hui grâce à la RPT, à l'harmonisation fiscale formelle, aux principes d'imposition ancrés dans la Constitution ainsi qu'à l'arrêt du Tribunal fédéral interdisant les impôts dégressifs.

Pour ces raisons, les gouvernements cantonaux rejettent l'initiative du PS pour des impôts équitables.

Berne, le 12 décembre 2008

Annexe: Curriculum vitae de Sandra Maissen

Renseignements:

- Lorenz Bösch, conseiller d'Etat, président de la CdC (tél. 079 426 54 19)
- Canisius Braun, secrétaire de la CdC (tél. 031 320 30 00 / 079 456 92 92)